



# Año Nuevo chino en familia

Estudiantes y trabajadores preparan cenas discretas en sus hogares. La Universidad ha organizado actividades esta tarde para festejar la "Nochevieja"

B.J. | SALAMANCA

**E**l Año de la Cabra o de la Oveja, en función del traductor, empieza mañana para todos los chinos. "Es que hay una palabra que significa todos los tipos de ovejas y cabras", aclara Gloria Li, una joven estudiante de español. Ella celebrará mañana la llegada del nuevo año en compañía de sus amigas, con una pequeña cena en su piso. "Hoy tenemos muchas clases", justifica.

Y es que parece que los chinos en Salamanca han optado este año por celebraciones en el ámbito familiar, con cenas típicas pero sin decoración especial ni tradiciones: "Hoy estamos ocupados todo el día trabajando y la niña en el colegio", se excusa Sofia Chen, que regenta un bazar en el paseo Canalejas. La mujer recuerda que el año anterior viajó a Madrid para reunirse con más familiares, pero este febrero su familia y ella cenarán con su hermana, en una celebración más sencilla con solo ocho personas. Sofia no es la única



La asociación Andeni reúne cada Año Nuevo a las familias con niños chinos adoptados. | ARCHIVO

Las familias de Andeni con hijos chinos adoptados celebrarán el Año Nuevo el sábado con una comida

que ha viajado alguna vez a la capital de España para recibir el año. Leo, otro dependiente de un comercio de la avenida Italia, lo hará esta vez: "Lo celebra mucha más gente que aquí. Vamos a comer comida típica china, pero también vino y jamón", reconoce entre risas. Aunque algunos viajan más lejos. "Mucha gente vuelve a China para celebrarlo", explica una dependiente de 19 años de un comercio textil que prefiere no dar su nombre.

La Universidad programa por primera vez actividades en el Auditorio de Fonseca para despedir el Año del Caballo. Tras un acto inaugural que empezará a las 17:00, media hora después están previstos una demostración de caligrafía y recitales de jazz, violín y música popular china. Para cerrar la fiesta está programado un cóctel a las 19:00 horas. A estos actos dirigidos a los estudiantes chinos también están invitadas las familias miembros de Andeni (Asociación Nacional en Defensa del Niño) con hijos chinos adoptados. Ellos celebrarán juntos el año nuevo el sábado con una comida. "Entregaremos un sobre rojo con monedas de chocolate en señal de prosperidad para el año que viene", explica su presidente, Ángel Javier González.

## Raviolis chinos, sobres con dinero y fuegos artificiales

Las cenas son abundantes y numerosas en los hogares de China, donde domina el color rojo en la decoración

B.J. | SALAMANCA

**R**EGIDOS por el calendario lunar, los chinos reciben el año entre los meses de enero y febrero. "No se sale de fiesta en general. No es como la Nochevieja de aquí, es más de estar en casa", observa una joven dependiente china. La misma mujer explica otra de las costumbres típicas: recortar en papel rojo, figuras, letras y animales para decorar la casa. La joven explica que el rojo es el color que domina en la vestimenta, más cuidada en los niños que en los adultos para recibir el año.

A pesar de que la estudiante de español Gloria Li asegura que todos los años son iguales y que ningún animal da más suerte que otro, la comerciante Sofia Chen se muestra ilusionada: "Hace 48 años que no sale oveja buena y este año sale oveja especial".

Los petardos y los fuegos artificiales son la forma de exteriorizar esta celebración en las calles de China. Gloria, procedente de Harbin, en el nordeste del país, cuenta que en su fami-



Anterior celebración del Año Nuevo Chino en Madrid. | ARCHIVO

lia pasan juntos las últimas horas del año viendo un contenido especial que programa la televisión, y que después salen a la calle para disfrutar de los fuegos artificiales. La joven estudiante asegura que este año lo que más echará de menos es cenar con su familia. Sofia Chen también año a recibir el año en su casa. "Mi

madre está en China y se juntan en su casa todos los hijos y sobrinos para comer", recuerda.

Con respecto al menú, varios chinos afincados en Salamanca lo describen como muy abundante, con un claro plato típico para la "Nochevieja": los raviolis rellenos de carne, verdura, gambas o huevo.